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Protokoll Jahreshauptversammlung 2020  
 

Mitgliederversammlung Sportverein Altengamme von 1928 e. V.  
am Freitag, den 21.2.2020 um 19.30 Uhr im Vereinsheim in Altengamme 

 
Der 1. Vorsitzende, Bernd Mohr eröffnet um 19.34 Uhr die Versammlung. Er stellt fest, dass die 
Versammlung entsprechend der Satzung rechtzeitig durch Aushang einberufen und die Tagesordnung 
bekannt gegeben wurde. Hierzu gab es keine Einwände. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 
Die Tagesordnung lautet: 
 TOP 1 Protokollverlesung,  
 TOP 2 Ehrungen 
 TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  

TOP 4 Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
 TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
 TOP 6 Wahlen 

TOP 7 Verschiedenes 
 
Bernd Mohr bittet die Versammlungsteilnehmer, sich von den Plätzen zu erheben und der im 
vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder Gerd Sander; Karl Heinz Struth, Herbert Koch und Herbert 
Herbert Riege.zu gedenken. 
 
TOP 1 Protokollverlesung,  
Die Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 22.02.2019 ist rechtzeitig auf 
Homepage des SV Altengamme zur Einsicht eingestellt gewesen und liegt auf den Tischen aus. Die 
Niederschrift wird von der Versammlung genehmigt. 
 
TOP 2 Ehrungen 
Es werden Mitglieder für 10, 25,40 und 60-jährige Mitgliedschaft geehrt. 
 
TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  
Bericht des Vorstandes: Der 1. Vorsitzende Bernd Mohr berichtet über die Vorstandsarbeit und 
bedankt sich bei allen Aktiven, Passiven, Trainern, Betreuern, Eltern, Sponsoren und Arbeitsgruppen 
für die geleistete Arbeit im abgelaufenen Jahr 2019:  
Der Vorstand hat sich in seinen regelmäßigen Sitzungen mit folgenden Themen beschäftigt:  

- Sitzungen bei der ARGE 
- Es wurden Gespräche mit dem Bezirksamt geführt über einen Sportrahmenvertrag für das 

Vereinsheim, über Zuschüsse zum Gerätehaus, über Pflasterarbeiten am Rasenplatz, über eine 
Reparatur des LED Flutlichts, über einen Wartungsvertrag für die Heizung im Vereinsheim, 
über eine neue Flächenaufteilung vom Kinderspielplatz und viele weitere Kleinigkeiten, die 
besprochen werden müssen.  

- Es gab regelmäßige Treffen mit dem Vierländer Sportvereinen, 
Der 1.Vorsitzende nimmt auch auf seine Kappe, viel angefangen und noch nicht zu Ende gebracht zu 
haben. Da wäre das LED Flutlicht, das Gerätehaus und der Neubau der Bude am Kunstrasen. Dafür 
wurden 16000 € aus Sondermitteln des Bezirksamts beantragt und 6200 € werden dafür bereitgestellt. 
Was man daraus macht, wird man sehen. 
 
Es folgten die Berichte der Obleute: 
 
Fußball- Herren: 
Es berichten:  Für die Ligamannschaften: Ralf Herbrechter 
Es läuft alles bestens. Aktuell belegt die 1.Herren den 3. Platz in der Landesliga. Der Trainer und 
etliche Spieler haben bereits für die nächste Saison zugesagt. Die Zusammenarbeit zwischen 1. und 2. 
Herren läuft sehr gut. Die 2. Herren belegt in der Kreisliga aktuell den 5. Platz. Die 3. Herren belegt 
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in der Kreisklasse 2 den 15. und damit den vorletzten Platz. Die 4. Herren ist aufgestiegen und spielt 
ebenfalls in der Kreisklasse A. 
Die Supersenioren belegt in der Verbandsliga aktuell den 3. Platz. 
 
Frauen- und Mädchenfußball: 
Es berichtet Kevin Poser. 
Es gibt seit Sommer eine 1. und 2. Damen. Die 2. Damen spielt als 7er Mannschaft in der Damen 
Sonderklasse in einer starken Staffel. Die 1. Damen ist aufgestiegen und belegt in der Bezirksliga 
aktuell den 3. Platz. 
  
Fußballabteilung Jugend: 
Es berichtet Ralf Herbrechter. 
Es gibt nur noch 3 Mannschaften. Die D-Jugend hat sich aufgelöst.  
Die A.-Jugend gewinnt kaum ein Spiel. Die Kameradschaft ist aber gut. Es werden viele Ausfahrten 
gemacht. Die A-Jugend spielt eventuell als Spielgemeinschaft weiter.  
Die E-Jugend hat nur noch 11 Spieler.  
Die G-Jugend hat sich im letzten Jahr neu gegründet und wird von Ulrike Köhler trainiert. 
Gesundheitssport  
Für Marlis Karlisch berichtet Jutta Kröger. 
Alles läuft bestens. Hockergymnastik erfreut sich großer Beliebtheit. 
 
Herzsport:  
Es berichtet Jutta Kröger 
Alles läuft bestens. Die Ärztesituation ist okay. Die Gruppe ohne Arzt läuft sehr gut. 
 
Turnen: 
Es berichtet Jutta Kröger. 
Es gibt 14 verschiedene Turngruppen.  
Alle Kurse laufen problemlos. Alle Übungsleiterinnen sind sehr engagiert. Neu dazugekommen ist 
Babys in Bewegung. 
 
Tanzen: 
Für Michaela Alpen berichtet Jutta Kröger. 
Es gibt seit Sommer 4 Ballettgruppen. 
Bei der Standardtanzgruppe gibt es mit Laura Friese eine neue Tanzlehrerin und Partnerin für den 
Tanzlehrer Dennis. 

. 
 

Volleyball: 
Es berichtet André Schlegel. 
Es gibt 1 Damen-, 1 Herren- und 1 Jugendmannschaft. 
Die 1. Herren belegte letzte Saison in der Bezirksliga den 4. Platz und ist in dieser Saison oben dabei. 
Die 1. Damen belegte letzte Saison in der Bezirksklasse den 3. Platz und liegt derzeit auf Platz 4.  
Die Jugend belegte letzte Saison den 4. Platz und erfreut sich einer guten Beteiligung. 
 
Badminton:  
Es berichtet Torsten Karlisch. 
Es gibt nichts Neues. Beim Training sind 10-16 Aktive dabei. Eine Mannschaft spielt in der 
Hamburger Freizeitliga.  
Torsten hört als Badminton-Obmann auf. 
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Tischtennis: 
Es berichtet Cord Maschmann 
Die 1. und 2. Herren sind aufgestiegen. Es gibt 20 aktive Spieler. Die Verjüngung steht im 
Vordergrund. 
 
Fußballschiedsrichterabteilung: 
Es berichtet Peter Kohls. 
Es haben sich 4 neue Schiedsrichter gemeldet, von denen 1 zum Schiedsrichter ausgebildet wurde. 
Ab Sommer gibt es eventuell 2 mehr. Wir haben weiterhin zu wenig Schiedsrichter.  
Ab der neuen Saison muss ein 4. Offizieller vom Verein gestellt werden. 
 
TOP 4 Kassenbericht  
Es wurden im Kalenderjahr 2019 eingenommen:    158268, 67 € 
Es wurden im Kalenderjahr 2019 ausgegeben:    179761,00 € 
Es ist wiederum ein Minus erwirtschaftet worden. Das ist sicherlich den Bauaktivitäten geschuldet. 
Zum Zeitpunkt der Versammlung gab es 1100 Mitglieder. 
 
Kassenprüfung :  
Es berichtet Frank Harden 
Es gab keine Beanstandungen. 
Durch die Versammlung erfolgt eine einstimmige Entlastung für die Kassenführung 
 
TOP 5  
Die Entlastung des gesamten Vorstandes erfolgt einstimmig 
 
TOP 6 Wahlen 
1.Vorsitzender 
Bis zur Wahl:  Bernd Mohr 
Gewählt:  Bernd Mohr   Einstimmig     
  
Kassenwart 
Bis zur Wahl:  Petra Eid 
Gewählt:  Petra Eid   Einstimmig 
Fußballobmann 
Bis zur Wahl:  Ralf Herbrechter 
Gewählt:  Ralf Herbrechter  1 x Enthaltung     
     
Fußballschiedsrichterobmann 
Bis zur Wahl:  Peter Kohls 
Gewählt:  Peter Kohls   1 x Enthaltung    
Tischtennisobmann 
Bis zur Wahl:  Cord Maschmann 
Gewählt:  Cord Maschmann  Einstimmig  
 
Badmintonobmann 
Bis zur Wahl:  Torsten Karlisch 
Gewählt:  Klaus-Dieter Richter  1 x Enthaltung   
 
Schiedsgericht 
Bis zur Wahl:  Ronald Bade, Jens Alpen und Hartwig Utecht 
Gewählt:  Ronald Bade, Jens Alpen und Hartwig Utecht   1 x Enthaltung   
 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
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TOP 7 Verschiedenes 

- Es wird wieder die Übertragung der Spiele der deutschen Mannschaft bei der Fußball-EM in 
der Sporthalle stattfinden. 

- Bernd Mohr wird noch 2 Jahre als erster Vorsitzenden des SVA weitermachen. Dann wird er 
nicht mehr kandidieren. In den 2 Jahren möchte er alle begonnen Projekte abschließen. Das 
wichtigste für den SVA ist für ihn, dass in diesen 2 Jahren die Vorstandsarbeit neu geregelt 
wird. Die Struktur und die Prozesse müssen verändert werden. Sonst wird der Verein an seine 
Grenzen kommen. Diese Veränderungen möchte er vorantreiben. 

- Hartwig Utecht mahnt an, dass alle im Verein auf Ordnung und Sauberkeit achten sollen 
 

Ende der Versammlung: 21.12 Uhr 
Es waren 31 Mitglieder anwesend. 
 
Datum: 08.03.2020 Protokollführer: _______________ Vorstand: _________________ 


